



MALAZA

N°007 - 17 mars 2015 - e-mail : mada@atd-quartmonde.org

EDITODIAL

En cette année jubilaire où le Mouvement célèbre ses 25 ans de présence à Madagascar, nous sommes en chemin, avec plusieurs partenaires, vers la pose d'une Dalle à Antananarivo. Cette Dalle à l'honneur des victimes de la misère sera aussi, selon les membres d'ATD Quart Monde Madagascar, un lieu de mémoire, de rassemblement, de communication, de prise de parole et d'interpellation sur l'injustice de la misère, mais aussi sur le courage et la résistance de ces familles face à la violence de la misère qu'elles subissent au quotidien. Que chacun de nous trouve la joie de vivre et la paix dans son cœur tout au long de l'année 2015. Avec l'ensemble des membres du Mouvement ATD Quart Monde Madagascar, nous vous souhaitons une bonne année !



La Présidente du Conseil d'Administration et l'Equipe Nationale ATD Quart Monde Madagascar

PRESENTATION DES VŒUX DES ENFANTS 2015 : RENFORCEMENT DE L'AMITIE ET DE LA SOLIDARITE



TAPORI d' Antohomadinika

Les enfants TAPORI d'Antohomadinika se sont donnés rendez-vous à la bibliothèque le samedi 31 janvier 2015. La présentation des vœux de cette année a été très spéciale à cause de la participation des parents. Une maman a dit : **"Je me propose pour faire les jus pour nos enfants parce que je sens que j'ai le devoir de leur partager de la joie"**. Chants et danses ont rempli la rencontre.

Les enfants d'Andramiarana se sont retrouvés le matin du samedi 7 février 2015 à la Maison Quart Monde à Ambohibao. Ils en ont bien profité pour jouer dans le jardin, danser, regarder des dessins animés et la vidéo « one minute » de 2014. Ils en étaient heureux. Une petite fille a partagé ce qu'elle avait sur le cœur en disant : **"Je dois bien travailler pour vaincre la pauvreté afin que je puisse avoir un brillant avenir"**.



TAPORI d'Andramiarana

COMMENT LES MEMBRES S'APPROPRIENT-ILS LA MAISON QUART MONDE MADAGASCAR ?

Pour ce faire, un petit groupe de décoration s'est mis en place. Il est composé de 6 personnes issues des familles d'Andramiarana (2) et d'Antohomadinika (4) et de 2 Alliés, ainsi que quelques volontaires. Pour commencer, ils ont mis des rideaux aux portes et fenêtres. Chacun voulait ce qu'il y a de plus beau pour la Maison et la différence de goût dérangeait un peu au début des achats, mais le plus important c'était de trouver un choix consensuel. Le travail de couture a été effectué avec une telle passion que le résultat fait le ravissement des yeux. Une femme a dit :

"Ce qui me fait plaisir, c'est que je peux montrer le meilleur de moi-même. Même si je suis pauvre, j'ai aussi quelque chose à partager pour donner de la joie aux autres".



Groupe de décoration de la maison Quart Monde

Ce petit groupe n'a pas ménagé son énergie car pour lui, la Maison Quart Monde appartient à tout le monde.

NOUVELLES DE MMM (Travailler et Apprendre Ensemble)

Après de fébriles préparatifs jusqu'au matin de ce 17 février 2015, *Journée Portes ouvertes à MMM*, nous avons pu accueillir une centaine de personnes, dont des anciens artisans et membres de leurs familles, des représentants d'ONG et d'institutions, des habitants du quartier où est implantée MMM. Cette Journée inédite se situait dans le cadre du 25ème anniversaire de la présence du Mouvement ATD Quart Monde à Madagascar. Des artisans de la première promotion sont venus témoigner aux côtés des artisans actuels et d'un formateur. Un artisan a dit : **"Avec son passage à MMM, un homme peut constater qu'il ressemble aux autres qui peuvent entretenir leur famille. Alors il retrouve sa dignité aux yeux de la communauté car il a de quoi s'occuper."**



Mr R¹AROJOSON Hery Manantsoa a conclu les échanges par des encouragements et des conseils en matière d'auto-entreprenariat. S'est ensuivie une visite des ateliers et du magasin de vente-exposition.



Sortie de la seconde promotion de MMM

Le 27 février 2014 était le dernier jour de travail au sein de MMM pour les 23 artisans de cette seconde promotion (après le départ en décembre des 8 ferblantiers). Avant de procéder au recrutement de la prochaine promotion, MMM va désormais consacrer les 6 prochains mois à évaluer en profondeur les actions de formation des 4 années passées, tant auprès des 48 artisans passés à MMM que de la dizaine de formateurs sollicités. Parallèlement, MMM cherchera à recueillir les aspirations de personnes vivant des situations d'extrême pauvreté, et réfléchira avec des organismes de formation similaires et des institutions afin de prendre en compte l'ensemble du contexte économique malgache.

¹ Directeur de la Professionnalisation de l'Artisanat au Ministère de l'Artisanat et de la Culture et du Patrimoine.



Georgette animatrice et les jeunes

L'aventure se poursuit pour les jeunes et leurs animateurs. En effet, Georgette terminera son stage de découverte du Mouvement auprès de l'action jeunesse à la fin de ce mois de mars 2015. Pour nous résumer son vécu, elle a dit : **"Ce fut un moment où je pouvais être en proximité avec les jeunes, m'épanouir, approfondir ma connaissance du Mouvement et surtout partager mes talents."**

6 jeunes se sont portés volontaires pour être les leaders des jeunes de leur quartier respectif : 3 pour Antohomadinika (Steeve, Jocelyne et Naina) et 3 autres pour Andramiarana (Nivo, Ruphin et Safidy). Ils se sont engagés pour rejoindre les plus fatigués et avec eux améliorer les conditions de vie de leur quartier. Ils savent qu'ainsi ils pourront beaucoup apprendre des conditions qui peuvent inclure tout monde.



RANDRIANALIMANANA David,² est un étudiant universitaire. Il étudie la langue russe. Il s'est engagé à donner des cours de français aux jeunes d'Andramiarana tous les samedis à 14h à l'Ecole publique Morondava. Les cours ont débuté le 7 février 2015. Environ 35 jeunes sont intéressés. David a dit : **"Je me suis engagé parce que non**

seulement c'est une révision et une expérience pour moi mais en même temps, je peux aider et transmettre mon savoir aux autres".



Les jeunes ont déjà projeté de réaliser des chantiers communautaires qui vont rendre leur quartier plus vivable à long terme et résistant à la période de saison des pluies, notamment les canaux d'évacuation d'eaux usées et les ruelles d'Antohomadinika, afin que les familles puissent vivre dignement.



A cause des inondations dont souffrent les familles, les jeunes se sont mobilisés plus tôt que prévu dans des chantiers de solidarité qui ont débuté le samedi 7 mars 2015 et qui dureront un certain temps. Cette initiative est réalisée en étroite collaboration avec le président, le responsable de l'association RF2 et les chefs des secteurs du Fokontany (mairies) d'Antohomadinika. Pour Andramiarana, aucun chantier n'est envisageable tant que le niveau d'eau ne baisse pas car le quartier est situé sur une digue.

² Etudiant en 2^{ème} année à l'Université d'Antananarivo, Faculté des lettres et sciences humaines, département des langues étrangères, filière russe.

NOUVELLE DES VOLONTAIRES

Accueil de Guillaume :

Arrivé à Madagascar le 4 janvier 2015, Guillaume AMOROTTI est un jeune volontaire Français. Il a précédemment travaillé en France durant trois ans à Noisy-le-Grand, lieu où est né le Mouvement. Co-volontaire de Prisca RANDRIANARINDRIANA, ils sont responsables de l'animation enfance à Madagascar. Ils coordonnent des formations et les animations des Bibliothèques de rue à Andramiarana et du groupe TAPORI à Antohomadinika.



Guillaume AMOROTTI

NOUVELLE DES GROUPES LOCAUX



Photo archive d'une réunion à Toliara

Toliara :

Dans une réunion de première information sur le Mouvement, le 29 janvier 2015, quelqu'un a fait un partage sur une histoire entre deux personnes dont l'une riche et l'autre très pauvre : Le riche se moque toujours du pauvre qui, à chaque fois aussi, lui répond : "**Donne moi alors pour que je puisse nettoyer mon corps**". Au final, les moqueries ont abouti à de vrais échanges permettant à la personne riche de constater qu'il a sous-estimé l'autre, qui, en fait, avait tant de talent et d'expérience. Depuis lors, les deux ont changé de mentalité et de regard. Cette petite histoire a suscité des échanges entre les personnes présentes à la réunion. En continuation, l'engagement commun 2013-2017 a été abordé et expliqué. Il a été décidé par la suite de mettre en place une réunion mensuelle des alliés chaque dernier vendredi du mois.

NOUVELLE INTERNATIONALE :

Monsieur Cassam Uteem, nouveau président du Mouvement ATD Quart Monde international :

Ancien Président de la République de Maurice entre 1992 et 2002, Monsieur Cassam Uteem est un ami de longue date d'ATD Quart Monde. Il a été le premier Chef d'Etat en exercice à demander que le 17 octobre soit reconnu comme une journée internationale auprès de l'ONU.

Il a salué sa nomination par ces mots : "**Je suis très touché par l'amitié que vous me témoignez, la confiance que vous placez en moi (...). Je ne voudrais pas me dérober à ce que je considère être un devoir "sacré"– celui de faire avancer plus loin et plus vite, si possible, les objectifs du Mouvement, notamment ceux de faire reculer la pauvreté**



Cassam Uteem Président du CA International